

l'êtr

SOLIDAIRE



la générosité

ACTION
N° 56 | JANV. 2025
BULLETIN SEMESTRIEL DE L'AVENIR SOCIAL



ÉDITO

ENSEMBLE, CONSTRUISONS L'AVENIR SOCIAL



La situation internationale est inquiétante au regard du nombre et de l'intensité des conflits armés. Des populations entières sont dans la misère. L'arrivée de Donald Trump à la présidence des États-Unis, notamment hostile à la protection du climat, n'augure rien de bon pour la lutte contre le réchauffement climatique.

Au regard des besoins de solidarité à venir, notre association se veut volontaire pour accompagner des projets d'organisations syndicales qui nous auront été signalés par l'espace international confédéral. En France, les 200 000 destructions d'emplois ou menacés de l'être, les réformes de l'assurance chômage, l'austérité budgétaire ainsi que les événements climatiques ne présagent pas non plus de bonnes conditions de vie pour nos concitoyen-nés.

Si des actions sont menées en territoire, celles-ci sont encore trop peu connues, d'autres actions peuvent être développées, notamment dans la culture, vec-

teur incontournable d'émancipation qui est aujourd'hui un des premiers postes budgétaires attaqués par les politicien-nés de droite et d'extrême droite.

L'Avenir social est l'outil de solidarité des organisations de la CGT et notre assemblée générale du 9 octobre dernier a permis de dégager des pistes de réflexion pour faire de notre association un interlocuteur privilégié des organisations du Comité Confédéral National (CCN) pour construire des actions de solidarité. Le Conseil d'Administration de notre association, renouvelé par moitié de ses membres, aura à cœur de les mener à terme.

Chantal Pichot
Membre du Bureau
Trésorière



L'Avenir social
Site Internet



L'Avenir social
Facebook



SOLIDARITÉ

BURKINA FASO FACE À LA RÉPRESSION, ORGANISONS LA SOLIDARITÉ!

La situation au Burkina Faso se caractérise par deux crises majeures : une crise sécuritaire consécutive aux attaques terroristes que vit le pays depuis 2015 et qui a déjà causé plus de dix mille morts (civiles et militaires) et une crise humanitaire avec des millions de déplacés internes, des milliers d'écoles et de centres de santé fermés. La crise sécuritaire a été le motif de deux coups d'État perpétrés en 2022.

La lutte contre les groupes terroristes et les efforts de sécurisation pour le retour des personnes déplacées dans leur village ne peut justifier les graves atteintes aux libertés et droits des citoyens perpétués par le pouvoir de la junte militaire (Mouvement Patriotique pour la Sauvegarde et la Restauration) Au titre de ces atteintes, on note des enlèvements, des disparitions forcées, des réquisitions pour aller au front, des restrictions aux libertés d'information, de presse, de réunion et de manifestation, diverses mesures répressives et menaces contre tous ceux qui émettent des avis critiques sur la gestion du pouvoir. Magistrats, journalistes, syndicalistes subissent des menaces quotidiennes. La CGT entretient des relations fraternelles avec la CGT-Burkina depuis de nombreuses années, c'est ce qui a amené la CGT Burkina à informer la

CGT des difficultés rencontrées par le mouvement syndical au Burkina Faso et en particulier sur la situation de son secrétaire général, contraint de vivre dans la clandestinité. Le bureau confédéral a immédiatement décidé un versement de 2000 euros au «fonds de solidarité ouvrière» de la CGT-B.

L'espace international de la confédération a mis en contact les dirigeants de la CGT-B et notre association afin que nous puissions voir comment amplifier notre solidarité.

Ainsi le conseil d'administration a identifié deux projets pouvant être soutenus par notre association :

❶ **Le soutien aux élèves déplacés et démunis du groupe scolaire EDP-Kaya** qui est géré par la CGT-B

- Mise en place d'un système de bourses scolaires (partielles ou entières) pourrait aider à prendre en charge les coûts scolaires.

- Mise en place d'une cantine scolaire.
- ❷ **L'organisation d'activités de formation politique et syndicale aux profits des militants** afin qu'ils comprennent davantage les enjeux de la situation et s'engagent fermement à y faire face.

D'ores et déjà, le Conseil d'administration a validé le principe d'un premier engagement financier de 10000 euros (5000 euros issus des fonds propres de l'association et 5000 euros d'avance sur les fonds qui seront collectés).



Nous comptons sur chacun·e d'entre vous pour apporter votre solidarité financière à nos camarades burkinabè!

Frédérique Landas
Présidente

NOUS Y ÉTIIONS!

A la conférence du comité régional CGT d'Occitanie à Albi le 16 et 17 octobre 2024



En fin de première journée, lors l'accueil de 2 des camarades sans papier victimes de la traite des êtres humains à Albi, Yannick Delaunay, membre du bureau, a présenté *L'Avenir social*. L'occasion de mettre en valeur le partenariat de notre association et l'Union Départementale du Tarn dans son combat pour le respect des droits humains.

Au congrès de l'Union locale CGT de Montreuil

Les 15 et 16 octobre 2024, Muriel Renaudineau a pris part aux travaux du 24^e congrès de l'UL-CGT à Montreuil en tant que représentante de l'association. Lors de son intervention, la Secrétaire générale de *L'Avenir social* a eu l'opportunité de présenter l'association de solidarité de la CGT, en mettant en avant les diverses activités réalisées tant en France qu'à l'international. Ce temps accordé à l'association a également permis d'aborder l'adhésion des syndicats mais aussi à titre individuel. À l'issue du débat et des échanges, de nombreux contacts ont été établis avec des camarades œuvrant dans des entreprises montreuilloises.

À l'initiative de solidarité au peuple palestinien le 29 novembre organisé par les agents du syndicat CGT des territoriaux de Bobigny

L'occasion pour Frédérique Landas, Présidente, et Yannick Delaunay d'apporter le soutien de notre association à cette initiative et d'y créer des liens en vue de futures initiatives de soutien au peuple palestinien.

L'Avenir social était présente le 26 novembre dernier à la soirée débat en soutien aux **salarié·es de l'hôtel 1^{er} Classe de Suresnes en grève depuis le 19 août** et organisée par l'UD CGT des Hauts-de-Seine et l'association Femmes Égalité.

APPEL AUX DONS CYCLONE CHIDO-MAYOTTE

Le cyclone Chido a durement frappé Mayotte les 14 et 15 décembre 2024, causant des destructions massives sur son chemin : les logements, souvent très fragiles, ont été emportés, l'aéroport a été gravement endommagé, tout comme la majorité des infrastructures routières et électriques.

A ce jour, le bilan s'élève à 21 morts et 1418 blessés, dont 45 «en urgence absolue» selon un bilan toujours provisoire, les autorités parlent déjà de plusieurs centaines de personnes. Plus de 100000 individus résidaient dans des bidonvilles désormais réduits à néant. Dans de nombreux cas, les habitants ont choisi de ne pas abandonner leurs maigres possessions et se retrouvent aujourd'hui ensevelis sous des débris de métal. Le bilan humain s'annonce particulièrement tragique! Mayotte, un territoire déjà affecté par des difficultés sociales majeures, voit sa condition fortement aggravée par cette catastrophe, ce qui soulève des inquiétudes concernant

l'apparition d'une crise humanitaire prolongée d'une ampleur inédite au sein d'un département français. Cette catastrophe constitue un rappel sévère des inégalités structurelles qui affectent l'île, caractérisée par des politiques publiques de plus en plus sécuritaires et xénophobes.

La CGT et L'Avenir social lancent un appel urgent à la solidarité des organisations de la CGT, de leurs adhérent-es, des salarié-es avec le peuple de Mayotte.

Dans l'immédiat, nous comptons sur une réponse massive à l'appel à la solidarité financière que nous lançons.

VOUS SOUHAITEZ APPORTER VOTRE SOUTIEN ?
Adressez vos dons à L'AVENIR SOCIAL !
L'AVENIR SOCIAL

Soit par virement IBAN :
 FR76 4255 9100 0008 0035 9721 126
ATTENTION, veiller à mentionner
 «Cyclone Chido-Mayotte»
soit par chèque à :
 L'AVENIR SOCIAL 263, rue de Paris –
 case 419 – 93514 MONTREUIL cedex
(à l'ordre de L'Avenir social
 «Cyclone Chido-Mayotte»)

Un reçu sera envoyé à chaque donateur-trice individuel-le (66 % du montant des dons sont déductibles des impôts)

L'AVENIR SOCIAL POUR QUOI FAIRE ?

Lorsque j'évoque mon adhésion à *L'Avenir social* et que j'en explique les grandes lignes, souvent on me demande de citer des exemples.

J'ai pris l'habitude d'orienter mes interlocuteurs vers le site de l'association qui présente clairement et en transparence les différents et nombreuses opérations où elle intervient.

À l'heure où s'expriment les vœux pour une meilleure nouvelle année 2025, voici, à titre d'exemple, la dernière opération de *L'Avenir social* pour 2024 à destination des femmes rurales sénégalaises.

Sollicitée par la Confédération des syndicats autonomes du Sénégal, notre association vient de voter une aide financière (8530 euros) destinée à l'alphabétisation et la formation aux techniques de la teinture artisanale de **100 femmes** vivant en milieu rural.

Cette aide apportée aux femmes sénégalaises n'est pas la première puisque nous leur apportons notre soutien depuis déjà de nombreuses années.

Voilà donc un exemple concret des actions de solidarité que mène *L'Avenir social* à l'international. Mais l'association est également présente sur le ter-

ritoire national, que ce soit en soutien aux victimes de catastrophes naturelles, à l'accès aux vacances, à la culture (voire les fiches descriptives sur le site national).

Cependant, **sans nos adhérents** individuels ou organismes (Fédérations, Unions départementales, etc.), **sans nos donateurs et sans nos partenaires**, ces soutiens ne seraient pas possibles, car la solidarité ne se décrète pas; elle se construit pas à pas, collec-

tivement, et grandit dans le respect de nos valeurs, communes à toutes et tous. Contre toutes formes de discrimination, pour les libertés d'opinion et d'expression, ensemble construisons *L'Avenir social* et solidaire.



Pascal Fusil
 Membre du bureau

ÉVOLUTION DES ADHÉSIONS AVENIR SOCIAL - 2024

ORGANISATIONS	Nombre d'adhésions annuelles	
	2024	2023
Associations	7	9
CSE	1	1
Fédérations/UFICT	19	24
Associations LSR	23	28
USR / UFR	10	12
Syndicats/sections retraités	12	9
Syndicats / sections syndicales	80	95
Unions départementales	61	80
Unions locales	34	55
Comités régionaux, UR	11	14
Unions syndicales	7	7
Confédération, UCR	3	3
NOMBRE D'ORGANISATIONS	268	337
NOMBRE D'INDIVIDUEL-LES	341	356

FORTS DE NOTRE ASSEMBLÉE GÉNÉRALE, SOUTENONS ET ÉLABORONS ENSEMBLE DES PROJETS DE SOLIDARITÉ

30 organisations et 34 adhérents individuels ont participé à l'Assemblée générale de L'Avenir social qui s'est tenue à Montreuil le 9 octobre 2024.

Une matinée pour s'informer, réfléchir et voter

Dans son rapport d'introduction, la présidente, Frédérique Landas, a, en regard de la situation politique, insisté sur la nécessité de résister, d'ouvrir des perspectives au service de l'intérêt général et de construire des solidarités.

Dans ce contexte, L'Avenir social, en tant qu'association de solidarité de la CGT, doit poursuivre avec plus de visibilité ses actions et les élargir. Pour cela, nous avons besoin de franchir une nouvelle étape pour aller à la rencontre de nos organisations, pour mieux leur faire connaître notre association et pour les inviter à nous proposer et coconstruire des projets correspondant à leurs besoins.

Présentant le bilan d'activités, la secrétaire générale, Muriel Renaudineau, a fait un tour d'horizon des différentes actions menées ces 2 dernières années en partenariat avec le réseau confédéral, les syndicats et les associations.

Parmi les actions de ces 2 dernières années en France, citons :

- La poursuite des actions «Droit aux vacances» en partenariat avec l'An-cav-sc, la CCAS et Touristra-Vacances et «accès aux loisirs et à la culture» en partenariat avec la Fédération des associations Loisirs et Solidarité des Retraités (LSR)
- L'alphabétisation et la formation français langue étrangère (FLE) en partenariat avec l'UD des Alpes Maritimes.
- L'aide alimentaire et au logement aux travailleurs sans-papiers victimes de traite d'êtres humains dans les vignobles de Champagne ainsi qu'à Albi en partenariat avec l'UD du Tarn.
- En lien avec les organisations concernées, soutien aux militants victimes des catastrophes naturelles.

À l'international, nous travaillons avec des partenaires locaux, qui nous proposent des projets. Parmi les actions réalisées, citons :

Au **Burkina Faso**, à la demande de notre partenaire Action+ : Soutien à la

scolarité des enfants du village de Douré. **En Haïti**, en partenariat avec Confédération des Travailleurs et Travailleuses des secteurs publics et privés : Financement de divers modules de formation professionnelle visant à l'autonomisation des jeunes filles

Au Sénégal, en partenariat avec la CSA : suivi des actions d'alphabétisation auprès des femmes travailleuses rurales des localités de Nguer Babou et Koun-gheul.

D'autres actions ont été réalisées suite à des collectes mises en place par L'Avenir social, sous l'impulsion du secteur international confédéral :

Turquie et Syrie : Soutien aux populations après les tremblements de terre de février 2023.

Nouvelle Calédonie : Aide financière à la banque alimentaire mise en place par le syndicat indépendantiste USTKE, en lien avec la CGT pour aider les travailleurs privés d'emploi.

Pour plus de détails, pour chaque action de solidarité, une fiche a été élaborée et mise ligne sur le site Internet de L'Avenir social.

<https://avenirsocial.reference-syndicale.fr>

Après le rapport financier présenté par Tonio, et avant le vote de l'AG, Olivier Sagette est intervenu au nom de la commission financière et de contrôle.

L'ensemble de ces points ont alimenté le débat et les votes des participants à l'AG qui ont aussi, en fin de matinée, élu un nouveau CA de x membres.

Un après-midi pour continuer à débattre

La diffusion du diaporama de présentation de L'Avenir social travaillé par le CA sortant a servi d'introduction pour poursuivre le débat et engager la réflexion sur le thème :

Aller à la rencontre de nos organisations, pour mieux faire connaître et reconnaître l'association de solidarité de la CGT comme un outil à leur disposition et les inciter à nous proposer des projets.

La diversité des interventions, la liberté de parole et la qualité d'écoute ont été relevées par plusieurs participants. Notre AG fut aussi l'occasion pour certains participants de découvrir ce qu'est réellement L'Avenir social.

Deux journées pour se préparer à agir collectivement

Deux journées d'étude sont programmées en janvier 2025 pour les membres du CA.

L'objectif étant que chacune et chacun puisse s'appropriier l'histoire, les valeurs et le fonctionnement de notre association pour y trouver sa place, pour s'impliquer dans la vie de l'association et pouvoir prendre des décisions éclairées.

Gageons que de ces 2 journées émergent des pistes de travail collectif pour notamment :

- Améliorer nos supports de communication
- Engager la campagne d'adhésions 2025
- Tisser des liens quantitatifs et qualitatifs avec nos organisations et nos partenaires.

L'implication de chacun est un élément essentiel pour développer nos actions en incitant nos organisations à proposer et à construire ensemble des projets de solidarité

Agir ensemble

Mais, que serait notre association sans vous? vous, les organisations, vous, les adhérents individuels, vous, les donateurs, vous, les ex-adhérents...

En ce début d'année, n'attendez pas, venez nous rejoindre en remplissant le bulletin d'adhésion qui vous a été envoyé ou en le téléchargeant sur notre site.

À très vite pour agir ensemble et porter de nouveaux projets.



Yannick Delaunay
Membre
du bureau



«L'ÊTRE SOLIDAIRE»

BULLETIN DE L'AVENIR SOCIAL

ASSOCIATION D'ENTRAIDE ET DE SOLIDARITÉ

FONDÉE EN 1906

263, RUE DE PARIS, CASE 419 - 93514 MONTREUIL CEDEX.
TÉL. : 01 55 82 84 21 - FAX : 01 55 82 84 20
E-MAIL : contact@avenirsocial.org
SITE : <https://avenirsocial.reference-syndicale.fr/>
Facebook : <https://www.facebook.com/associationavenirsocial>
DIRECTRICE DE LA PUBLICATION : FRÉDÉRIQUE LANDAS

MAQUETTE :
FÉDÉRATION CGT DES SERVICES
PUBLICS - SECTEUR COM. CD
PHOTOS : AVENIRSOCIAL ©
Imprimerie : Rivet

Ne pas jeter sur la voie publique.

